

DIARIO DE CASTELLON

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripcion.
En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Extranjero y Ultramar.—Los últimos precios con el aumento que el timbre reclame.
REDACCION Y ADMINISTRACION. Medio, 53, bajos.

Martes 3 de julio de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes á festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos á 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 15 rs. uno.

Núm. 363.

PARA el día 20 de julio del corriente año y diez horas de su mañana, si hay postura competente, se venderá en pública subasta que tendrá lugar ante el notario de esta ciudad D. Miguel Clemente Boix, una casa de baños y otra hospedería, sitas en término de Cati, denominadas de Nuestra Señora de la Abellá, pertenecientes ambas fincas á la testamentaria del difunto D. Martín Masústegui y Barandica.

Los títulos de propiedad y demás antecedentes que han de regir en la subasta, se hallan de manifiesto en dicha notaría calle de Enmedio, núm. 32.

En la panadería de Rosenda Rochera, viuda de Miguel Tirado, plaza del Rey, núm. 5, se vende el mejor pan catalán superior á 19 reales arroba, por mayor y menor.

Despachos telegráficos.

Paris, 30.—Rusia aconseja á Servia y Rumania que permanezcan á la defensiva, dejándoles la responsabilidad si obran de otro modo.

Se asegura que han pasado el Danubio por Sistova 120,000 rusos.

GUERRA DE ORIENTE.

La abundancia de noticias es tal, que experimentamos lo que suele llamarse, dificultad ó embarazo en la eleccion. El Danubio ha sido cruzado y esta vez decisivamente. Los rusos están ya en Sistova, entre Nikópolis y Silistria; faltan detalles, pero se sabe que el paso se verificó á viva fuerza, que hubo combate, y que éste ha tenido por resultado la presencia de 50,000 rusos en la orilla búlgara, la evacuacion de Sistova por los turcos, y el principio de la verdadera invasion, que hasta ahora no habia empezado.

Además, se dice que los rumanos, tomando á su cargo un papel más activo que el que generalmente se les señalaba, van á cruzar tambien el rio por Kalafat.

Háblase así mismo de haberse empeñado combate en la Dobrujstcha, donde, por las razones que en números anteriores tenemos dadas, no es fácil que se efectúe nada decisivo.

Un telegrama habla de cierta accion combinada entre Servia y Rumania, concertada con independencia de Rusia. Lo último pertenecería al género cándido, si lo primero fuere cierto. ¿Cómo habian de obrar por su cuenta y riesgo los dos liliputienses principados danubianos, si no contasen con la instigacion más ó menos confidencial del coloso moscovita? Pero la entrada en accion de Servia, seria tan grave por las consecuencias que arastraría que deben tomarse con reserva tales rumores.

Los montenegrinos saben dominar las circunstancias gravísimas que les rodean. Los ejércitos reunidos de Soliman y Ali-Saib, fueron parados en Spruz. El tercer ejército de Mehemet-Ali ha sido batido y

arrojado á la Albania. La campaña, pues, de los otomanos contra el pequeño principado, dista mucho de producir los excelentes resultados que en Constantinopla se prometieron.

Un nuevo incidente surgido en Grecia á propósito de un cargamento de municiones que se desembarcó en Corfú, ha venido á dar la medida del abatimiento en que empiezan á entrar los turcos. El gobierno otomano á quien pertenecian las municiones decomisadas por las autoridades helénicas, quiso hablar fuerte y amenazar á Grecia. El gabinete de Atenas contestó en el mismo tono y con entereza superior á las fuerzas con que podía contar para sostenerla, y al fin la Puerta ha cedido, ha retirado sus amenazas y ha venido á un arreglo, en virtud del cual, las municiones desembarcadas en Corfú, serán reespedidas á Trieste. No por eso Grecia renuncia á entrar en la lucha y lo prueba continuando sus aprestos militares y pidiendo créditos extraordinarios para cubrir aquellos gastos.

Partes telegráficas de la prensa extranjera:

Bucharest, 28.—El gran duque Nicolás anuncia en un telegrama que las tropas del 8.º cuerpo precedidas de la division 14.ª, han pasado el Danubio al rayar el alba el día 27 cerca de Zinnitza.

El enemigo ha sido desalojado de sus primeras posiciones.

Continúa sin obstáculo el paso de las tropas por medio de barcas.

Continúa la batalla. Nicópolis, bombardeada, está ardiendo en estos momentos. Las tropas del general Zimmermaan han pasado el Danubio por Braila, ocupando en la actualidad Isatcha, Foultscha é Hirzova.

Constantinopla, 28.—Turquia ha logrado realizar un empréstito de cincuenta millones sobre los diamantes y joyas de Abpul-Ariz.

Viena, 28.—*Cámara de diputados.*—Contestando á una interpelacion, dice el señor Anespery que Alemania ni otra potencia han propuesto una alianza ofensiva ó defensiva. No hay, añade, motivo para salir de la neutralidad y movilizar el ejército. Si necesario fuese, el gobierno tomaría dentro de los límites de la neutralidad, las medidas que exige la proteccion de sus intereses en las fronteras. Hasta ahora, el emperador no ha decretado ninguna medida militar especial.

Atenas, 28.—Habiéndose apoderado el gobierno griego, á instancia de la embajada rusa de 193 cajas de municiones turcas desembarcadas en Corfú con destino á Revesa, el embajador turco ha formulado una protesta diciendo que irá un buque de guerra turco á embarcar estas municiones.

Los buques acorazados *Gorges* y *Olga* han recibido la orden de salir inmediatamente del Epiro y marchar á Corfú, á fin de defender la neutralidad del territorio griego.

El gobierno persiste en que estas municiones sean conducidas á Trieste en un buque neutral.

Roma, 28.—Segun telegramas de Cettigone de 21 de junio, Mehemet-Ali fué derrotado la vispera, cerca del rio Marateba. Los turcos sufrieron pérdidas enormes.

REVISTA DE PARÍS.

La política no absorbe por completo la atencion de los parisienses. Nunca se habia visto á tantos paseantes en los bulevares, ni tal número de concurrentes habian tenido los cafés conciertos de los Campos Eliseos, siendo especialmente concurrido el café de los Embajadores y el pabellon del Reloj. Allí, desde las ocho hasta las doce de la noche, artistas de ambos sexos cantan las canciones que están de moda, ejecutan bailes dirigidos por el maestro coreógrafo de la Opera, y hacen esfuerzos de agilidad propios del circo. De algun tiempo acá algunos jóvenes calaveras van á dichos espectáculos para silbar á los artistas. El espectáculo se interrumpe con frecuencia, y los infelices artistas se ven precisados á abandonar la escena. Ultimamente los directores de los cafés conciertos se han decidido á espulsar á los alborotadores, y ahora hay orden.

El bosque de Boloña, paseo favorito de los parisienses, comienza á adquirir una triste celebridad. Tres jóvenes han ido allá á suicidarse. Pocas semanas atrás la señorita de Bieville, perteneciente á una excelente familia, se disparó un pistoletazo cerca de la Cascada. Dias atrás una joven artista lírica trató tambien de darso la muerte. Habia rogado á un amigo suyo, el principe de X., que la llevase al bosque á las once de la noche. Al llegar el carruaje á un punto determinado, la joven pidió al principe que se apease para cogerle el abanico que se le habia caido: apenas se hubo apeado, oyéronse dos detonaciones: la joven se habia disparado dos tiros en la region del corazon.

Por último, ocho dias atrás una joven paseando sola en coche por la Avenida del Grande ejército, repitió con una pistola la misma tentativa. Su estado es poco ménos que desesperado.

Los médicos atribuyen esos suicidios al intenso calor de estos dias, y dicen que son amagos de enajenacion mental. ¡Ojalá que no fueran otras las causas de esta epidemia moral! De ocho dias acá se han encontrado más de 30 cadáveres en el Sena. Tambien ha habido varios casos de locura súbita.

Pasando á otro asunto ménos triste, les diré que un distinguido profesor ha descubierto una receta para hacer compota ó confitura con álcali volátil. M. Vogel, fijándose en la cantidad considerable de azúcar que se necesita para confitar las frutas ácidas, tuvo la idea de neutralizar la acidez de las frutas con amoniaco líquido. Para esto se le azucara ligeramente; luego despues se vierte bastante álcali para quitarle el gusto ácido, y el cambio de color del líquido indica el punto de saturacion. Si por equivocacion se hubiese echado una cantidad excesiva, seria fácil remediar este exceso con un poco de vinagre. Este procedimiento es aplicable, así á las confituras que se guardan, como á las compotas que han de consumirse en seguida. Mejora

mucho el sabor de las confituras, y proporciona notables economías en azúcar.

En los teatros hay entradas muy exiguas; el calor no permite resistir la atmósfera de un teatro donde reina una temperatura de cuarenta grados. Los elegantes están ahora en Trouville, Deauville, Treport, Fecamp y demás puntos de baños. Allí pueden verse los antojos y las variaciones de la moda. Actualmente el célebre color amarillo, tan bien acogido en la última primavera, ha sido sustituido por un verde, que es lo más feo del mundo. Sigue empero utilizándosele casándolo con colores propiamente dichos.

Para telas ha venido ahora á dominar el tafetan cuyos brillantes reflejos están más en armonía con el gusto del día.

Los industriales van á fundar en Paris un círculo de la industria francesa, análogo al círculo Cobden de Inglaterra, que tuvo por objeto abrir nuevos mercados á la industria inglesa. Fundado en 1860, ha distribuido un grandísimo número de folletos, ha fundado bibliotecas, ha creado escuelas industriales, y se ha ocupado en otros objetos análogos. Está en comunicacion con ciento cincuenta periódicos de Inglaterra, sesenta en el continente, veinte en los Estados-Unidos, y tiene relaciones con las embajadas y legaciones acreditadas en Londres. Los industriales franceses quieren procurar en nuestro país una propaganda análoga.

Y á propósito: al comercio europeo le amenaza una invasion china. Los comerciantes chinos de Ning-Po se asocian para acaparar todo el comercio esterior, sin apelar á la violencia ni á la astucia. Niéganse simplemente á tratar con los extranjeros, de suerte que los comerciantes ingleses no hacen allí negocio alguno. Grandes casas de comercio dirigidas por chinos se establecen ya en todos los grandes centros de Inglaterra, del continente europeo, y de los Estados-Unidos, y solo con ellos quieren tratar los comerciantes de Ning-Po.

Desde que un edicto imperial ha permitido á los chinos salir de su país, hay miles de chinos en países donde domina la raza blanca. En Paris los encontramos á cada paso, y se les conoce fácilmente por los ojos y por la nariz. Algunos han casado con francesas, y como son jóvenes instruidos hacen carrera.

Queda pues comprometido el porvenir de nuestro comercio, y por más que nuestros obreros protesten, no podrán luchar con la sobriedad, la actividad y la economía de los chinos. En Francia y en Inglaterra donde es ya difícil encontrar criados de servicio, los chinos llenarán este vacío. Los norte-americanos están contentísimos de tener para criado á un chino, paciente, atento, sumiso, laborioso que obedezca sin discutir, se contenta con poco, y nunca murmura.—D. de B.

Variedades.

So nos remiten para su insercion los siguientes apuntes:

LA MORAL.

No tenemos la ridícula protension de definir la moral, con tanto ménos motivo cuanto que, si algunos sábios lo han hecho

con profundísimo acierto, otros se han puesto mutuamente en contradicción, y aquellas esclarecidas inteligencias que en ciertas famosas cortes españolas discutieron sobre tan importante materia, no pudieron hallar una definición que fuese aceptable para la conciencia de todos los hombres: únicamente nos mueve á tomar la pluma el deseo de dar á conocer algunos preceptos de los antiguos filósofos; preceptos que es muy posible hayan pasado desapercibidos para algunos de los lectores del DIARIO.

Todos conocemos, ó mejor dicho, sentimos la moral cristiana, porque la llevamos escrita en nuestra conciencia, grabada en el corazón: esta moral sublime es la luz que guía á nuestro espíritu por el camino de la perfección indefinida. Es sin duda la moral más perfecta, que lleva el sello de lo divino, que está impresa en la conciencia humana; pero si comprendida allí donde se ejercita el bien; pero no por eso debemos dejar de conocer que la moral de los primeros pueblos civilizados está inspirada en una gran sabiduría y en una muy perfecta noción del bien y del mal.

Véase sino lo que escribía Budda 1100 años antes de J. C.

Mandamientos:

«1.º No matar.—2.º No robar.—3.º No fornicar.—4.º No decir falsos testimonios.—5.º No mentir.—6.º No jurar.—7.º Evitar palabras impuras.—8.º No ser interesado.—9.º No vengarse.—10.º No ser supersticioso.»

Son pecados capitales:

«El homicidio.—El hurto.—El adulterio.—La mentira.—La riña.—El odio.—Las palabras inútiles.—El deseo inmoderado.—La envidia.—La embriaguez.»

Como se vé, la mayor parte de estos preceptos son los mismos del Decálogo, lo que prueba una de dos cosas: ó que la misma sabiduría que inspiró á Moisés, inspiró también á Budda, ó que éste copió á aquél, lo que no prueba más sino que el legislador indio tenía conciencia de la bondad de las doctrinas del legislador hebreo y las aplicó sabiamente á su país.

De todas maneras hay que reconocer la bondad de esos preceptos.

Hé aquí otros tomados del *Darma-Sastra*, libro filosófico de la India, escrito 1200 años antes de J. C.

«El estudio de las buenas costumbres es un deber de todo hombre.

Los deberes para con nosotros mismos son: dominar los sentidos, estudiar la ciencia, conservar el corazón bueno é incorrupto, ocuparse en sus propios negocios, no hablar sino en caso de ser requerido, y conservarse puro de palabras y de pensamientos.

Los deberes para con los demás son: honrar á los ancianos, respetar á los padres, ser indulgente con los demás y no hacer mal á otro ni aun en el deseo.

Es pecar con el espíritu: desear el mal ajeno, meditar un crimen, negar á Dios. Es pecar de palabra; mentir, maldecir, hablar fuera de propósito. Es pecar por obra: apropiarse de lo ajeno, hacer daño á nuestros semejantes sin autorización de la ley, y requerir á la muger ajena.

La muger virtuosa debe venerar á su marido tanto como á Dios, porque dicho está: «La muger es recibida en el cielo solamente porque honra á su señor», y si lo pierde no debe encender de nuevo el fuego nupcial.»

Como se vé, la sabiduría resalta en estos fragmentos, lo mismo que en los siguientes de otro libro indico, el *Pan-Cha-Tantra*, escrito 1000 años antes de J. C.

«No te juntes con el malo, porque los tizones ó quoman ó ennegrecen.—No mires las cosas pequeñas con desden, porque muchas hebras de paja detienen al lefante.—Nada es la vida sin honor.—El

que no trata de adquirir buena reputación está muerto en vida.—El sabio no habla nunca de su edad, ni de sus riquezas, ni de los defectos de su familia.—Mejor es callar que mentir, ser pobre que enriquecerse por medio del fraude, vivir solitario en las selvas que en compañía de tantos.—La felicidad consiste en estar satisfecho de sí mismo.—El que refrena sus pasiones es feliz.—La juventud, la hermosura, la vida, las riquezas, son otras tantas hebras de paja que lleva la corriente tras de sí.—El torrente no retrocede jamás; tal es la imagen de la existencia humana.—No deseches la bebida saludable aunque te sepa mal, ni al amigo aunque adolezca de algun defecto.»

Aviar, una de las mugeres de Brama, escribía en una de sus mejores obras:

«Sé caritativo.—Cuida de los objetos de tu cariño.—Aprende mientras eres joven.—No olvides lo que es provechoso á tu cuerpo.—No reveles los secretos ajenos y trata de grangearle un buen nombre.—El mayor de todos los placeres es la lectura.—El ignorante es verdaderamente pobre.—El verdadero fin de la sabiduría es distinguir el bien del mal.—No engañes ni á tu enemigo.—La verdad es la flor de la doctrina.—Cuanto más sabio serás más virtuoso.»

Hé aquí ahora algunas máximas morales de Salomon, inspiradas en la más profunda sabiduría:

«No obreis como el soberbio, que tiene vergüenza de temer y adorar á Dios, porque los pueblos lo temen y adoran; estableciendo su honra en despreñar su obligación. Si por ser noble os afrentais de hacer como hace el vulgo, debéis hacer mejor lo que él hace bien.

Si aspirais á la salvación y dicha de ser del número de los elegidos, traed la señal de los buenos y elegid por vuestra particular virtud el ser caritativo con los afligidos. La riqueza y la autoridad en el hombre no es otra cosa sino una obligación de amparar á los inocentes y á los débiles.

Tened piedad de las miserias que os pueden ser comunes, y no menospreciéis las lágrimas que veais derramarse de aquellos ojos que tienen semejanza con los vuestros.

Vivid como debe vivir el hombre justo y virtuoso: en perpétua igualdad de espíritu, presente á sí mismo y atento á sus negocios; sed afable con vuestros domésticos, caritativo con los pobres y amoroso con todos.

Solicidad el adquirir y guardaos de vender lo que vale más que todo el oro y plata del mundo. Procurad la verdad y amad la sabiduría: no separéis estas dos virtudes, poseedlas entrambas.

Pensad con sabiduría y hablad con sencillez. Finalmente, aspirad al estado más perfecto y más alto á donde el espíritu del hombre puede ser levantado.

Tened cuidado de no decir nada que no sea verdadero.»

Aquí vemos que las máximas de Salomon tienen mucha semejanza con algunos de los preceptos antes citados; y esto consiste en que siendo la moral una misma cosa en todas partes, en todas partes se la comprende lo mismo. Allí donde se dá una limosna, se enjuga una lágrima, se presta un consuelo, allí existe la moral, porque esta no consiste más que en la práctica constante del bien.

V. Miralles J.

Crónica local y general.

El «Boletín oficial» de ayer contiene lo siguiente:

Gobierno de la provincia.—Entrega y toma de posesión del mando de esta provincia del Excmo. Sr. D. Onofre Amat, gobernador nombrado en 19 de abril último.

Ministerio de Gracia y Justicia.—Ley de desahucio.

Ministerio de Fomento.—Exposición modificando los reglamentos de las escuelas especiales de minas, de caminos y montes y real decreto fijando los ejercicios á que han de sujetarse los aspirantes á ingreso de las referidas escuelas.

Diputación provincial.—Estados comprensivos del movimiento de albergados y de fondos habidos en la casa provincial de Misericordia y en el hospital durante el mes de abril próximo pasado.

Administración municipal.—Terminado el reparto á la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería para el año económico de 1877 á 78, se hallan de manifiesto en la secretaría de los ayuntamientos de Borriol, Cirat, Peñíscola, Oropesa, Alcalá de Chisvert y Villareal.

Anuncios judiciales.

Los tenedores de las facturas de recibos de títulos del empréstito de 175.000,000 números 5,202 al 5,512 excepción hecha de los 5,240, 67, 68, 72, 77, 79, 80, 83, 84, 94 y 315, pueden presentarse al cange en esta administración económica.

Con objeto de evitar á los interesados los perjuicios que la demora en este servicio puede ocasionarles, se anuncia nuevamente á los tenedores de facturas atrasadas que de no presentarlas al cange en un término breve, se pondrá en conocimiento de la superioridad para que adopte la medida que juzgue conveniente.

Se ha dispuesto que las oficinas de la administración económica, se abran desde el 1.º de julio á las ocho en punto de la mañana y se cierran á las dos de la tarde.

El lunes último quedó abierto en el hospital el pago de los salarios de las nodrizas esternas dependientes del establecimiento, que han vencido en 30 de junio último.

Durante la tercera decena de mayo último han sido registrados en este juzgado municipal 26 nacidos y 25 defunciones.

«La Epoca» califica de «trasnochado» el discurso del señor ministro de la Gobernación en contestación al pronunciado en la sesión anterior por el señor Escosura en el senado.

Pues señor, por lo visto, el nuevo quicbro de *La Epoca* va afirmándose cada día más.

La fuerza de carabineros de la Poblada de Mortornés verificó en la madrugada de ayer la aprehensión de treinta bultos de tabaco en dos carros y tres caballerías mayores.

Las playas de Salou prometen verse este año constantemente favorecidas por una numerosa concurrencia de bañistas. Las habitaciones todas de aquel caserío hacen días que se hallan á prevención tomadas por familias de Reus para toda la temporada.

El núm. 60 de la «Crónica de la Industria» acreditada revista quincenal que se acaba de repartir, contiene el siguiente sumario: *Industria.*—Blanqueo del arroz.—Sobre el níquel metálico extraído de los minerales de Nueva Caledonia y de España.—Defecación ó purificación sin cal del jugo de la caña dulce.—Modo de establecer la dosis del azúcar por medio de las sales de mercurio.—Aplicación del calor como herramienta.—Caña y azúcar en Dénia.—Valuación de la producción de azúcar de caña de 1877 en los principales países, y comparación con la producción de 1876 y 1875.—Papel pergamino.—Utilidad y conveniencia de los últimos tratados entre

España y Portugal sobre comercio, navegación, tránsito y comunicaciones.—*Agricultura.*—El fresno.—El filoxera de la vid.—Protección á toda clase de aves.—*Miscelánea.*—Sociedad Económica Matritense.—Sobre el gas que contiene el fruto del Colutea.—Trasformación del «Egiplops ovata» en trigo.—Peso específico de diferentes maderas.—Vivisección impedida.—Cera vegetal del Japon.—Procedimientos para conocer los vinos tintos adulterados.—Antigüedades.—Dimensiones de la tierra.—Roble.—Presencia del hidrógeno sulfurado.—Pensamientos sueltos.—Nuevo método de abatantar el paño.—Espositores de vinos valencianos.—Sumarios de publicaciones industriales.—*Comercio.*—Mercados nacionales.—Valor de los minerales.—Carbones.—Hierros.—Cobre.—Estaño.—Plomo.—Zinc.—Mercados de minerales españoles.—Tubería inglesa de hierro fundido y laminado, y sus accesorios para la conducción de aguas, vapor y gas.

Administración: Corredora baja, 53, Madrid.

Habiéndose verificado el día 30 el escrutinio general de la elección que para un diputado á cortes acaba de tener lugar en el distrito de Morella, ha dado el siguiente resultado de votos:

Sr. Zorita, 2,875. Sr. Vilanova, 819. Sr. Conde de Villamar, 51.

A propósito de esta elección, inserta un suelto *Las Provincias* de Valencia tratando de atenuar el notable triunfo obtenido por el primero de los espresados candidatos achacándolo á influencias gubernamentales y añadiendo además que dicho señor es desconocido en el distrito.

Jamás como en la presente ocasión puede hacerse uso con menos verdad del manoseado recurso de la *influencia moral*, con lo que se trata de disculpar en muchas ocasiones las derrotas; pues vacante hace algunos meses el cargo de gobernador civil de la provincia y ejercido interinamente por el presidente de la diputación señor Ruiz Vila, su carácter imparcial y recto, reconocido por todos, es la mejor garantía de la independencia y libertad con que se ha dejado al cuerpo electoral emitir libremente su sufragio. Bastaba con que las personas que enumera *Las Provincias* como el antiguo diputado y senador señor duque de Tetuan, Sr. Fabra y demás señores que cita, legítimas influencias en el distrito, patrocinaran la candidatura del Sr. Zorita, para que éste alcanzara como consecuencia natural y lógica el triunfo que ha obtenido por las propias fuerzas con que cuentan, sin necesidad de apelar á recursos oficiales.

Las personas que apoyaron la candidatura del diputado electo, conocen perfectamente los antecedentes y distinguidas condiciones que le adornan, y tienen la seguridad de que será un dignísimo representante de los intereses del distrito y de la provincia.

Los fumadores se quejan con sobrada razón de la pésima calidad del tabaco que se vende en los estancos de esta ciudad. Parece que á medida que aumenta el precio de aquel artículo, va empeorando de calidad.

Lo peor del caso es que nuestras quejas, no han de ser atendidas, á pesar de la justicia que nos asiste.

El resultado de la partición de las aguas del Mijares entre los pueblos de la Plana, verificada en este día, es como sigue:

Caudal total de agua, 22 filar reales. De éste han correspondido á Villareal, 5 filar 4 dedos 9 líneas. Altura en el medidor, 15 dedos. A Castellon y Almazora, 9 filar 2 palmos 8 dedos 4 líneas. Altura en el medidor, 33.

Y á Bu
9 líneas.
líneas.
El 15
lo Norte
que se pro
ción de lo
frias regio
La gu
custodia d
ha denun
3.415 deli
nado.
Suponer
exigirá la
zas vigen
En M
las condici
aguas pot
ción, aum
bramien'o
mo trabajo
do á abri
ciones de l
do el agua
didad, con
mentar la
cindario p
Orden de
Se
Parada,
Principa
Gefe de
reserva de
García.
Hospital
de Burgos.
Sargento
er mos, la
El capita
cio, Cente
E
SANTO D
SANTO I
Bono.
B
PRECIOS
nuacion
esta capi
Aceites.—
decalitro; l
SECC
INVENTOS
tados en el
sa llamado
Los alfile
ra hace 327
Las letras
mercio desc
El tabaco
años.
Los fuele
alemanes á
Las camp
años.
Los reloje
siglo XVI.
Se empez
hace 1.425
Los pesos
3.375 años.
El contra
dates en el
La pintura
Juan de Búr
El término
El telescop
Mencio en 1

Y á Burriana, 6 filas 2 palmas 10 dedos 9 líneas. Altura en el medidor, 19 dedos 9 líneas.

El 15 del actual saldrá para el polo Norte una nueva expedición inglesa, que se propone llevar á cabo la aclimatación de los europeos en las elevadas y frías regiones populares.

La guardia civil encargada de la custodia de la riqueza forestal en España ha denunciado durante el mes de abril, 3,415 delincuentes y 710 cabezas de ganado.

Suponemos que á los infractores se les exigirá la multa marcada por las ordenanzas vigentes.

En Morella se trata de mejorar las condiciones del manantial que surte de aguas potables aquella importante población, aumentando con trabajos de alumbriamiento el caudal de dicha fuente. Como trabajos preliminares se ha comenzado á abrir algunos pozos en las inmediaciones de la fuente de Vinachos, obteniendo el agua á los pocos palmos de profundidad, con lo cual hay esperanzas de aumentar la corriente que utiliza aquel vecindario para los usos domésticos.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 2 de junio de 1877.

Servicio para el 3 de julio.

Parada, la reserva de Requena. Principal, Burgos. Gefe de día, el teniente coronel de la reserva de Requena D. Abelardo Romero García.

Hospital y provisiones, segundo capitán de Burgos.

Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, la reserva de Castellon.

El capitán teniente encargado del servicio, Centeno.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Heliodoro ob. SANTO DE MAÑANA.—El Beato Gaspar Bono.

Boletín comercial.

PRECIOS de los artículos que á continuación se expresan, en el mercado de esta capital.

Aceites.—Los de Tortosa, 11 pesetas decálitro; los del río de Segorbe, 11'75.

SECCION RECREATIVA.

INVENTOS.—Los anteojos fueron inventados en el siglo XIII por un fraile de Pisa llamado Alejandro Spina.

Los alfileres se inventaron en Inglaterra hace 327 años.

Las letras de cambio se usan en el comercio desde el siglo XII.

El tabaco se consume hace más de 300 años.

Los fuelles fueron inventados por los alemanes á principios del siglo XVII.

Las campanas se conocen hace 1.459 años.

Los relojes de bolsillo se usan desde el siglo XVI.

Se empezó á moler el trigo en molinos hace 1.425 años.

Los pesos y medidas se conocen hace 3.375 años.

El contraveneno fué hallado por Mitridates en el año 3940.

La pintura al óleo fué inventada por Juan de Búrgos en 1400.

El termómetro se inventó en 1477.

El telescopio fué inventado por Jacobo Mencion en 1612.

Almendra.—12'96 ps. los 10 kilos. Azafran.—75'00 pesetas kilogramo. Azúcares.—Blanco florete, 15'50 pesetas 10 kilogramos.

» Blanco regular, 14'00 pesetas 10 kilogramos.

Quebrado, 12'10 ps. 10 kilóg.

» Peninsular blanquillo, 13'20 pesetas 10 kilóg.

Arroces.—Superior. . 4'80 ps decálitro.

» Mediano. . 4'37 ps. »

» Bajo. . . 3'92 ps. »

Algarrobas.—1'10 ps. kilogramos.

Bacalao.—9'00 ps. 10 kilogramos.

Cebada.—1'25 ps. decálitro.

Harinas.—1.ª, 3'90 ps. 10 kilogramos.

» 2.ª, 3'50 ps. »

Aluvias.—Del Pinet. . 3'80 ps. decálitro.

» Moncofinas. 3'30 ps. »

Maiz.—1'81 ps. decálitro.

Cañamo en rama.—1.ª, 11'00 ps. 10 kilóg.

» 2.ª, 10,60 ps. »

» 3.ª, 10'20 ps. »

Cañamo rastillado.—1.ª, 21,60 ps. »

» 2.ª, 19,60 ps. »

Petróleo.—20'00 ps. la caja de 2 latas.

Papel estraza.—18 á 20 ps. baldos

Trigos.—Rojo. . . 2'50 ps. decálitro.

» Mezclado. 2'25 ps. »

Patatas.—1'20 ps. 10 kilogramos.

Piñones.—9'75 ps. 10 kilogramos.

Pimienta negra.—1,90 ps. kilogramo.

Cera.—Amarilla. . . 4'25 ps. kilogramo.

» Comienzo. . . 5'85 ps. »

» Grumo. . . 6'20 ps. »

» Elaborada. . 5'80 ps. »

Cañamones.—0'00 ps. decálitro.

Jabon blando.—1.ª, 7'00 ps. 10 kilogramos.

» 2.ª, 6'21 ps. »

» 3.ª, 5'00 ps. »

Jabon tintes.—0'00 ps. 10 kilogramos.

Carbon.—0'88 10 kilogramos.

Derechos de entrada por consumos.

Accito. 0,10 ps. kil.

Jabon. 0,18 ps. »

Almendra. 0

Afzaran. 0

Azúcar. 0

Arroz. 0,13 ps. barchilla.

Algarroba. 0

Bacalao. 0

Cebada. 1,00 ps. 100 kil.

Harina. 2,10 ps. »

Pimienta. 0

Salvado. 0,42 ps. kilo.

Cera. 0

Cañamones. 0

Servicio de trenes.

De Castellon á Valencia.

	LLEGADA DE BARCELONA.	SALIDA DE CASTELLON.	CLASES.
Correo. 55...	4-57 m.	5-12 m.	1.ª, 2.ª, 3.ª
Mixto. 53....	»	11 m.	» 2.ª, 3.ª
Mixto. 51....	4-59 t.	5-14 t.	1.ª, 2.ª, 3.ª
Mercancias.	9-45 m.	10-25 m.	» » »

De Castellon á Barcelona.

	LLEGADA DE VALENCIA.	SALIDA DE CASTELLON.	CLASES.
Mixto. 52...	8-28 m.	8-43 m.	1.ª, 2.ª, 3.ª
Mixto. 54...	3-55 t.	»	» 2.ª, 3.ª
Correo. 56..	9-23 n.	9-38 n.	1.ª, 2.ª, 3.ª
Mercancias.	12-36 m.	12-6 t.	» » »

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS de Castellon.

Horas de despacho.—Servicio de caja, apartados y lista.

De 7 á 8 de la mañana. De 10 á 12 de idem.

De 4 y 30 á 5 y 15 de la tarde. De 10 á 11 de la noche.

Servicio de certificados.

De 9 á 12 de la mañana. De 4 á 6 de la tarde.

De 8 á 8 y 45 minutos de la noche. Las reclamaciones y papel del Estado solo se admitirán de 9 á 12 de la mañana y de 7 á 5 de la tarde.

Pueblos que entregan la correspondencia en esta administracion.

LLEGADA. SALIDA.

Borriol, Villafamés y Puebla Tornesa, 6 de la tarde. Para Borriol, Villafamés y Puebla Tornesa, 6 de la mañana.

Lucena 6 de la tarde. Para Lucena, 6 de la mañana.

Almazora y Grao, 11 de la mañana. Almazora y Grao, 7 de la mañana.

Llegada y salida de los correos.

LLEGADA. SALIDA.

De Valencia: 4 de la tarde y 10 de la noche. Para Valencia: 4 y 15 minutos y 10'30 de la mañana.

De Barcelona: 5 y 15 minutos de la mañana. Para Barcelona: 9 de la noche.

La correspondencia se recoge en el buzón de la administracion principal, 10 minutos antes de la salida de cada expedición, y en los estancos á las 10 de la mañana y 8 de la noche.

Y en él tu velo vaporoso tiende. ¿No bastan, di, para penar los días? Mi espíritu, rendido

A tanta agitacion, mi triste pecho, De palpitar cansado, Y en ansia y fuego el corazón deshecho, Tu celestial venida

Imploran ¡ay! á restaurar mi vida. Para obligarte, envano Mezclarme quise al alborozo insano

Del ruidoso festín, y la ancha copa. Henci tres veces de espumoso vino. Tres veces la apuré, sediento y ciego; Pero en mi yerla boca

Se heló la risa y se tornó en gemido. Y el ardiente licor que entró en mi seno, En vez de dar á mi dolor reposo,

Raudal fué impetuoso De hiel ingrata y ponzoñosa lleno. Fácil un tiempo mi clamor oías,

Y blandamente en derredor volabas, Y halagüeño doblabas La gloria de mis días,

Que tú en la noche á redoblar venias. ¡Oh ilusiones de bien! ¿Dónde habeis ido? ¿Tal vez á no tornar? Tal vez si ahora

¡Oh sueño! has de venir, vendrá contigo A atormentarme airada Del bien perdido la doliente idea;

Mas ven, sueño, á mi voz, aunque así sea. Ven; que ya las dos osas Al ocaso avecinan.

Su reluciente carro, y presurosas Las centellantes Pléyadas se inclinan. La luna fatigada

Los periódicos deben entregarse en la administracion principal, 30 minutos antes de la salida de cada expedición.

El tren misto que debe llegar á la estacion de esta ciudad á las 3 y 35 minutos de la tarde conduciendo la correspondencia de Valencia, si enlaza, traerá también lá del correo general que debe llegar según itinerario á las 10 de la noche.

Correspondencia particular DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 1.º de julio de 1877. Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

El general Salamanca, comprendiendo que el gobierno queria dar largas á su anunciada pregunta ó interpelacion sobre la orden dada por el ministro de la Guerra para que los oficiales de la guarnicion de Madrid no fueran al Retiro en la noche del 24, ha escrito una carta al presidente del Consejo manifestándole que no esperará más y que el lunes próximo promoverá el debate por medio de una proposición incidental si no hay otro más fácil de realizar sus deseos.

Este debate tiene alguna importancia porque el presidente del Consejo si no quiere desautorizar al ministro de la Guerra, tendria que sostener que estaba dentro de sus atribuciones el determinar lo que mandó, cosa que niega el general Salamanca.

Discurrén los periódicos acerca de si se halla ó no en Madrid el obispo de Hayti, que trae según se dice una mision relativa á facilitar el término de la insurreccion en Cuba. Dicho prelado no ha llegado aún á esta capital, ni tampoco se tienen grandes esperanzas de que su mision alcance éxito satisfactorio, porque por grande que sea el deseo del gobierno de ver pacificada la isla de Cuba, es poco probable que se preste á hacer otras concesiones que las hechas ya en el último decreto de indulto á los filibusteros devolviéndoles los bienes que tenia embargados.

Los moderados intransigentes van á desautorizar las declaraciones hechas por El Pabellon Nacional favorables á un ministerio.

ULTIMA HORA.

Servicio telegráfico del DIARIO DE CASTELLON. Madrid 2, 5 tarde.

Se ha aprobado en el congreso el proyecto del señor ministro de Ultramar, proponiendo que los buques españoles que conduzcan á Filipinas artículos de España, no paguen derechos de introduccion, mientras que los de procedencia extranjera pagarán derechos aun cuando lleven bandera nacional.

Se retira hácia el mar, y ya lá aurora Precipita la hora Que anuncia en el Oriente Su trémulo esplendor. ¡Ay! vendrá el día; Vendrá, y mis ojos, de velar cansados, Su luz no sostendrán ni su alegría, ¡Ríndete á compasion, sueño precioso! Tu néctar delicioso Mi triste frente halagüe, Y blando y dulce y regalado vague... ¿Me escuchas? ¡Oh favor! Ya desmayados Mis sentidos fallecen, Mis miembros se entorpecen, Mis párpados se agravan, Las penas misias su inclemencia fierá Con tu presencia acaban. ¡Quién de ellas libre al desportar se viera!

Manuel José Quintana. «Madrid literario.»

Solucion á la charada: CA-RI-ÑO.

CHARADA. Limpia primera segunda, limpia segunda tercera, limpia cuarta, limpia todo... ¿Puede darsó más limpieza?

Imprenta del «Diario de Castellon.» Medio. 53, bajos.

83.^a LOTERÍA DE DINERO DE BRUNSVIC

garantizada con toda la importante hacienda del Estado. Los sorteos empezarán

!!el 19 de Julio del año corrte!!

En el caso más dichoso los premios principales son de

450,000 ó sean **2,250,000**
300,000 Reales **1,500,000**

Marcos alemanes

Reales

en particular contiene esta lotería premios de

Reales	Reales	Reales
750,000	3 de 100,000	21 de 25,000
375,000	2 de 90,000	53 de 20,000
250,000	6 de 75,000	255 de 15,000
2 de 200,000	2 de 60,000	8 de 10,000
150,000	17 de 50,000	400 de 5,000
3 de 150,000	40,000	548 de 3,000
120,000	3 de 30,000	etc., etc.

en junto 43,500 premios con un total de 8 millones 494,500 Marcos ó en dinero español:

42 Millones 472,500 Reales.

En este gran número de 43,500 participan solamente 83,000 billetes (No. 1 hasta 83,000), la probabilidad de ganar es por esto muy significativa debiendo salir premiados más que la mitad de los billetes. Todos los premios serán sorteados en 6 divisiones. Los sorteos de estas divisiones que según queda dicho empezarán ya el 19 de julio, se siguen pronto uno á otro de suerte que ya dentro de algunos meses estarán concluidos todos los sorteos y con ellos toda la jugada. La casa banca abajo firmada está encargada por el gobierno con la espendicion de los billetes y remite los mismos revestidos con el escudo de Estado por lo primero valederos para las 2 próximas divisiones del sorteo á todos puntos de España contra la remesa adelantada de

Reales 160 por un billete original entero
Reales 80 por medio billete original

Verificados los 2 sorteos los participantes recibirán los billetes de renovación para los siguientes sorteos de suerte que todos pueden tomar parte en todos los 6 sorteos.

La remesa puede efectuarse en letras sobre Barcelona, Madrid, ú otros puntos principales de España ó tambien en sellos de correo españoles. Cada interesado recibe junto con los billetes y gratis el programa oficial de los sorteos de todas las 6 divisiones y despues de verificado cada sorteo se le remite inmediatamente la lista oficial de sorteos conteniendo el resultado exacto del sorteo. Los importes de premios son satisfechos en el punto que designen los premiados y en la clase de dinero pedido por ellos.

Siendo ya corta la existencia de billetes guste dirigir sin demora las órdenes á la casa banca

A. Goldfarb de Hamburgo

(Alemania del Norte).

La correspondencia se contesta en castellano. Cartas llegan de España á Hamburgo á las 80 horas.

OBRA NUEVA
EL MODERNO DESTILADOR LICORISTA.

Aguardientes, Jarabes, Cerveza y Vinagres.

2,000 fórmulas para toda clase de licores, aguardientes, jarabes, vinos, alcoholes, cremas, ácidos, tinturas, vinagres, ratafias, horchatas, bebidas higiénicas, esencias, mistelas, éteres, bálsamos, néctares, coloracion y aromas de todas clases, con notables *secretos* y nociones útiles para los *cafeteros, droguistas, perfumistas, fabricantes de cerveza, espendedores y cosecheros de vinos.*

Recopilacion de los mejores formularios alemanes, ingleses, franceses y norte-americanos, según los más recientes adelantos de la quimica, con 4 láminas litografiadas.—Un tomo en 4.º de más de 400 páginas á dos columnas, precio 6 pesetas. Véndese en las principales librerías.

Los pedidos al editor D. Manuel Sauri, plaza Nueva, Barcelona, á quien remitiendo el importe de 6 pesetas en sellos, servirá la obra á vuelta de correo.

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresiones de lujo y comunes, á precios económicos.

VINOS TINTO Y BLANCO, legítimos de Valdepeñas.

En la calle de S. Juan, tienda del Lorito; se espenden á 3 1/2 reales botella, y devolviendo el casco, á 2 reales.

APRENDICES.

Se necesitan en la imprenta de este DIARIO, con la circunstancia que han de saber leer y escribir.

3 Rambla del Centro. 3 BARCELONA.

SOCIEDAD AUSTRO-INGLESA PLATA LEGÍTIMA y PLATA RUOLZ

Sistema perfeccionado. VENTA DIRECTA DEL FABRICANTE A LOS COMPRADORES.

Economía de 45 p. 100 Sobre los precios hechos en cualquier otra tienda.

Surtido considerable de todos los artículos de mesa, como cafeteras, azucareros, teteras, botes para crema, hervidores, platos redondos y ovalados, bandejas grabadas de Guilloché de todas medidas, palmatorias, candeleros y candelabros de 2 á 12 luces, mantequeras, sardineras, copas para frutas, etc., etc.

GRAN SURTIDO DE OBJETOS VARIOS desde á 1 á 3 1/2 pesetas

asi como cajas para tabaco, petacas, cucharas de Punch y jarabe, tenazas para azúcar, aros de servilletas, palmatorias, vasos para niños y de viaje, hueveras, saleros, salva-manteles, tenedores para otras, vasos para licor, pilones para azúcar, mazagran, etc., etc.

ARTÍCULOS DE MESA.

Plata legítima asegurada.
Acciteras para dos usos desde 60 pesetas.
Saleros. 6 »
Cuchillos, desde. 2 y 1/2
Servicio de ensalada, desde. 8
Servicio trinchante. 10

UNA PARTIDA DE 10,000 GEMELOS DE TEATRO de 20 rs. para arriba.

Los señores compradores que pongan en duda nuestra gran baratura, pueden proporcionarse facturas.

BAÑOS minerales de VILLAVIEJA.

POZO CALIENTE DE LA VIRGEN DE LA SALUD, DE Pedro el Castellonero, CALLE DE SAN VICENTE, NUMERO 5.

En dicho establecimiento hay habitaciones, camas con todo lo necesario, servicio de cocina y criados para la asistencia de los enfermos, á precios muy económicos.

En la estacion de Nules estará el carrua je de dicha casa.

FOTOGRAFÍA ARTÍSTICA

Juan B. Ballester, Calle de S. Juan, núm. 37, Castellon.

Acaba de abrirse al público este nuevo gabinete fotográfico en donde se hacen retratos de todas clases, al precio corriente en esta poblacion, ó sea, desde 8 reales el primer ejemplar y 2 cada copia en adelante.

Los niños pagarán doble que las personas mayores, por cualquiera clase de retratos que se pidan.

PERSIANAS.

En la más antigua ESTERERIA de la calle del Medio, núm. 74, frente á la imprenta del DIARIO, se acaba de recibir un variado surtido de la mejor clase.

Se facilitarán cantidades á un interés módico anual sobre fincas rústicas y urbanas, en esta capital, Almazora, Villareal, Burriana y Nules.

Dará razon D. Ignacio Calvo, que vive calle Enmedio, 142.

LA CARIDAD

RIFA benéfica de alhajas, establecida en Madrid, para el socorro de los soldados inútiles en accion de guerra y herederos de los fallecidos en los ejércitos de la Península, Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.—Protector, S. M. el rey.

Premio mayor, 13,000 rs.

Se espenden billetes en el estanco de S. Agustin, Mayor, 134.—Pascual Blanco.

VINOS. D. Antonio Buxadós, por 25 pesetas ó sean 5 duros, vende el libro que contiene 114 recetas mejora de vinos, (antes su valor CIEN Duros). Receta vino rancio, ó sea añejo, rancio dos minutos, quitar el ágrico del vino, escaldado, vendor, fabricar espíritus, aguardientes anisados de industria, rebajarlos, fabricar vinaveza, y de agua, vinos de agua, agua de Colonia y otras olorosas, cerveza, Champagne, Burdeos, Jerez, Málaga, vinos de cidra, moscatel, Malvasia de sijes, fabricar jabon, y otras recetas. Remitir la letra de cambio y remitiré el libro. Dirigirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º, Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.

AL PÚBLICO.

En la más antigua y acreditada estereria, junto á la posada de la Estrella, continúa la venta de persianas de todas clases.

LA GUIRNALDA.

PERIÓDICO QUINCENAL dedicado al bello sexo.

Esta publicacion, que existe desde 1.º de enero de 1867, es una verdadera especialidad en todo lo relativo á la educacion y labores del bello sexo.

Cada número consta de la parte literaria, amena é instructiva, ilustrada con excelentes grabados; de pliegos de dibujos para bordar, y alternando figurinas, patrones y piezas de música.

En la edicion de labores.—Reparte siempre modelos para toda clase de labores y modas del bello sexo y piezas de música.

En la edicion de modas.—Reparte figurinas iluminadas y patrones de tamaño natural cortados espresamente en Paris.

En la edicion de álbums.—Alphabetarios de todas clases y tamaños, y una completa coleccion de modelos para muestrarios, etc., á 6 y 8 reales cada uno.

Además de estas tres ediciones, facilita los dibujos pñados que se deseen pasar á las telas, y se encarga de todos los pedidos de bordados: Ofrece grandes primas, rifas mensuales de objetos de valor y regalos de importancia.

Precio.—En Madrid, 4 rs. al mes, y año 44. Provincias, trimestre, 14; semestre, 26, y año, 48; las ediciones de labores ó modas; y juntas las dos, Madrid, 6 rs. al mes; semestre, 31, y año, 64.—Provincias, 20, 40 y 72; y 20 y 40 y 68 respectivamente la edicion de labores ó la de modas con los álbums.—Las tres ediciones: Madrid, trimestre, 24; semestre, 44; año, 80; y provincias, 28, 50 y 88 rs. respectivamente.

Anuncios.—A precios convencionales. Para más detalles, pídase el prospecto á la administracion, Barco, 2 dup.º, 3.—Madrid.

Venta de mesas y bancos para escuela. Darán razon en la carpinteria de Felipe Garcés, calle de San Joaquin.

Steiner, agencia de anuncios, Hamburgo.